

MIÉRCOLES 23 DE JUNIO DE 2010

## TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

**Deja Corte sin votar a culpables de delitos.** La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) estableció ayer, por amplia mayoría, que las personas declaradas culpables de un delito deben seguir suspendidas en sus derechos políticos, aunque obtengan el beneficio de la condena condicional, por el cual no tienen que purgar la pena en prisión. Lo anterior al resolver una contradicción de tesis entre tribunales federales que habían emitido sentencias contradictorias sobre el tema. La Corte señaló que en estos casos es aplicable el artículo 38 de la Constitución, cuya fracción tercera señala que los derechos y prerrogativas políticas —como los de votar y ser votado a puestos públicos— se suspenden "durante la extinción de una pena corporal". Durante el debate, se hizo referencia al criterio reciente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) que ha considerado que las personas sujetas a proceso penal, pero libres bajo fianza, mantienen sus derechos políticos aunque el artículo 38 diga lo contrario. (PRENSA: REFORMA, P. 8, VÍCTOR FUENTES; EL FINANCIERO, P. 30, FERNANDO RAMÍREZ DE AGUILAR; DIARIO IMAGEN, P. 6, DE LA REDACCIÓN. INTERNET: PROCESO, DE LA REDACCIÓN; TRIBUNA DE CAMPECHE, APRO. ELECTRÓNICOS: FORMATO 21, BLANCA LOLBEE (22/06/10,16:05 HRS.); LA RED NOCTURNO, JESÚS MARTÍN MENDOZA (22/06/10, 18:42 HRS.)

**PRI: Recurre el Gobierno a espionaje telefónico.** El PRI en la Comisión Permanente acusó al gobierno federal de recurrir al espionaje telefónico en agravio de gobernadores de su partido, para judicializar los comicios del 4 de julio, con la clara intención de impugnarlos en tribunales. Manlio Fabio Beltrones, coordinador del PRI en el Senado, calificó como un acto de irresponsabilidad de parte del gobierno federal haber orquestado una "guerra sucia" contra gobernadores del tricolor. (RUMBO DE MÉXICO, P. 1, VÍCTOR MAYÉN)

**Alianza busca quitar a líder de IEE-Oaxaca.** Carlos Navarrete, presidente del Senado, exigió la destitución de José Luis Echeverría, presidente del Instituto Electoral de Oaxaca, y dejó en manos del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, el proceso en el estado. Echeverría Morales negó que vaya a renunciar a su cargo como lo ha solicitado la alianza "Unidos Por La Paz y El Progreso" (PAN, PRD, PT, Convergencia). (LA RAZÓN, P. 6, DE LA REDACCIÓN Y LA RED NOCTURNO, JESÚS MARTÍN MENDOZA (22/06/10, 19:14 HRS.)

**Piden anular en Mérida.** El PAN tenía previsto presentar anoche un recurso de revisión constitucional en donde pide la anulación de la elección para la alcaldía en Mérida, Yucatán. Asimismo, solicita que el caso sea atraído por la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Evaristo Rojas, representante panista ante el IFE, dijo que el blanquiazul insistirá en la anulación de la elección a partir de la documentación que prueba la inequidad en la contienda, injerencia de la gobernadora Ivonne Ortega en el proceso electoral, participación ilegal de funcionarios públicos y actuación parcial de la autoridad electoral, entre otros puntos. "Lo presentaremos en el Tribunal Electoral Estatal, (y) estamos solicitando que el Tribunal le dé vista a la Sala Superior, a efecto de que ésta ejerza su facultad de atracción", señaló Rojas. (REFORMA, P. 6, GUADALUPE IRÍZAR Y EL ECONOMISTA ONLINE, DE LA REDACCIÓN)

**El IFE podría sancionar al PRD por irregularidades en sus ingresos.** El Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) prevé sancionar al PRD con una multa de 2.1 millones de pesos por irregularidades en sus ingresos; así como ordenar la retención de 13.1 millones de pesos de su ministración en acatamiento a una orden judicial. En su sesión extraordinaria, prevé poner a discusión el proyecto de resolución en que se plantea sancionarlo por presentar irregularidades en el origen de 3.2 millones de pesos que ingresaron a sus arcas en 2005. Lo anterior, al acatar una sentencia del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) que ordenó al IFE resolver sobre el caso, luego de que detectó que Edmundo Jacobo, Secretario Ejecutivo, asumió una decisión que no era de su competencia. (DIARIO DE YUCATÁN.COM, NOTIMEX)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 23 DE JUNIO DE 2010

**Deja IEE al Congreso del estado el asunto de la propaganda.** La resolución del Instituto Electoral de Aguascalientes (IEE), respecto a la colocación de propaganda política en el mobiliario urbano, fue otorgarle al Congreso del estado la plenitud para que ellos decidan sobre la sanción que pueda darse contra el ayuntamiento de dicho estado por haber emitido un acuerdo de cabildo que estaba fuera de la legalidad. Con el dictamen que hiciera el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), el IEE obtuvo facultades para emitir una postura al respecto, misma que no fue en ningún sentido de castigar o responsabilizar a quien prohibió la publicidad en el mobiliario urbano, sino que le confiere a los legisladores locales la responsabilidad total de indagar sobre el asunto. “Es importante recalcar que el Tribunal Federal Electoral nos dijo: ustedes no son autoridad para determinar la inconstitucionalidad de una ley o de un reglamento en este caso”, expresó Georgina Barkigia Leal, consejera presidenta de dicho instituto. (LA JORNADA DE AGUASCALIENTES.COM, MAURICIO NAVARRO)

## SALA XALAPA

**Pierde candidatura villanuevista.** La Sala Xalapa del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) declaró improcedente el recurso presentado por Marciano "Chano" Toledo a la candidatura del PAN, PRD, PT y Convergencia a la presidencia municipal de Solidaridad (Playa del Carmen), vinculado al ex gobernador Mario Villanueva, contra la resolución del Instituto Electoral de Quintana Roo (Ieqroo) de sustituirlo en la candidatura aliancista. Luis Fernando Roldan dio a conocer que el TEPJF lo confirmó como candidato de la alianza “Todos con Quintana Roo”. “El Trife nos hizo justicia, ganamos”, dijo. (REFORMA, P. 6, SERGIO CABALLERO)

## Géneros de Opinión

### Trascendió

Que la estrategia de la coalición PRD-PAN en Oaxaca quedó definida. Cuestionarán de aquí a que terminen las campañas (30 de junio) al presidente del Instituto Electoral, José Luis Echeverría, y dirán en general que el IFE debe hacerse cargo de los comicios. En caso de que no gane su candidato, Gabino Cué, iniciarán movilizaciones que, se dice, no se detendrán hasta que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación anule el proceso. (MILENIO DIARIO, P. 2, TRASCENDIÓ, DE LA REDACCIÓN)

**Las elecciones de la codicia.** Nada de lo que está sucediendo en las elecciones locales en curso debería sorprendernos; se trata de las mismas conductas destructivas, codiciosas y absurdas que hemos visto repetirse una y otra vez desde que se estableció el régimen burocrático de partidos y se perdió el espíritu de construcción democrática que nos ilusionó en la última década del siglo pasado. Pero, aún sin sorpresas, el desastre electoral que estamos viviendo debería causarnos alarma e indignación. Con todo, todavía cabe la esperanza de que al final del proceso acaten las decisiones del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, que volverá a ser el último recurso institucional disponible antes de incendiar a las entidades. Y también cabe la posibilidad de que el Tribunal saque la casta, pensando en los horrores que se nos pueden venir encima en el año 2012 y decida llamar al orden a los partidos y a sus aliados corruptos. (EL UNIVERSAL, P. 15, LAS ELECCIONES DE LA CODICIA, MAURICIO MERINO)

**Calderón y la selección.** No es que los panistas sean una blanca paloma, como lo demostró Vicente Fox Quesada al meter mano negra en la elección presidencial del 2006, pero Calderón no se parece nada al de la tierra de “Las Poquiánchis” y hay miles de ojos dentro y fuera del Instituto Federal Electoral y de los tribunales electorales estatales vigilando que no se repita el topillo foxista-elbista, la matriarca magisterial ya no puede reclamarle a Leonardo Valdés Zurita que ella lo propuso para llegar a esa posición, como lo hizo con Luis Carlos Ugalde el mero día de la elección presidencial y un minuto antes de anunciar el empate técnico entre Calderón y López Obrador que ya cantaban victoria ante sus simpatizantes.

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 23 DE JUNIO DE 2010

Elba y Fox pretendían que se anunciara un triunfo de Calderón que tuvo que confirmar el Tribunal Federal Electoral de la Federación (sic), hasta dos días después. Y la constancia de mayoría se entregó casi en el clandestinaje, con la sede del Tribunal protegida hasta los dientes por elementos del Ejército y policías. (DIARIO IMAGEN, P. 17, NOSTÁLGICOS Y ACELERADOS, GUSTAVO MORA)

## SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN

**Hay suficientes elementos para dejar en libertad a los doce presos de Atenco.** Los ministros de la primera sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) cuentan con elementos jurídicos suficientes para dejar en libertad a los 12 presos de San Salvador Atenco, comentaron ayer fuentes judiciales. Agregaron que dos de los cinco ministros que analizarán hoy, en sesión privada, los amparos directos de los tres detenidos en el penal de máxima seguridad del Altiplano –ubicado en Almoloya de Juárez, Estado de México–, así como de los nueve presos en Molino de Flores, están convencidos de que todos los acusados deben quedar en libertad. (LA JORNADA, P. 10, JESÚS ARANDA)

## INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL

**El IFE no podrá cambiar los árbitros en estados.** Los dirigentes nacionales del PAN, PRD, PT y Convergencia sí podrán ser recibidos por los integrantes del Consejo General del IFE, pero desde ahora les advirtieron que no podrán cumplir sus peticiones de sustituir a las autoridades electorales en Durango, Oaxaca, Sinaloa y Puebla. (EL FINANCIERO, P. 30, MANUEL VELÁZQUEZ)

**Los guardianes de la identidad.** Con un software altamente especializado, que permite comparar fotografías y huellas digitales de los solicitantes, el Registro Federal de Electores (RFE) detecta cada semana entre 300 y 400 posibles casos de ciudadanos que han tramitado dos o más veces su credencial de elector. Las micas duplicadas, en muchos casos, se utilizan para cometer fraudes u otros delitos, por lo que, tras una minuciosa verificación, aquellos casos en los que se comprueba el dolo son denunciados ante la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (FEPADE). (EL UNIVERSAL, P. 13, MARÍA DE LA LUZ GONZÁLEZ)

**Elaboran guía de vigilancia.** Ante las acusaciones de desvío de recursos públicos hacia campañas electorales, la organización “Iniciativa Ciudadana y Desarrollo Social” (Incide) elaboró un manual para vigilar que los programas sociales no tengan un uso partidista. (EXCÉLSIOR, P. 7, CINTYA CONTRERAS)

**Presenta el tricolor queja vs Nava por grabaciones.** El PRI presentó ante el Instituto Federal Electoral una queja contra el líder nacional panista, César Nava, por difundir las grabaciones de conversaciones privadas del gobernador de Veracruz, Fidel Herrera. (Diario de México, P. 4, DE LA REDACCIÓN)

**Queja del PRI ante IFE por mensaje presidencial.** El mensaje sobre seguridad que el presidente Felipe Calderón emitió el 15 de junio en cadena nacional, llevó al PRI a interponer ante el IFE una queja más contra el Ejecutivo Federal. Se acusa al gobierno de violar la equidad de las 14 contiendas locales al no acatar la orden de no difundir propaganda gubernamental en esos estados. (DIARIO DE MÉXICO, P. 7, DE LA REDACCIÓN)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 23 DE JUNIO DE 2010

**Alerta RFE que 7.9 millones podrían quedarse sin votar.** La dirección ejecutiva del Registro Federal de Electores estimó que de no agilizar la campaña de renovación de credenciales, alrededor de 7.9 millones de personas podrían quedarse sin votar en 2012. (DIARIO DE MÉXICO, P. 7, DE LA REDACCIÓN)

## INFORMACIÓN POLÍTICA Y/O ELECTORAL

**Exigen esclarecer el espionaje telefónico.** Alejandro Encinas, coordinador del PRD en la Cámara de Diputados, y Rubén Moreira, legislador priista, emplazaron a la Secretaría de Gobernación y a la PGR a esclarecer el espionaje de conversaciones telefónicas y señalar a los responsables de esos delitos. Al respecto, Carlos Alberto Pérez, vicecoordinador de los diputados federales del PAN, reconoció que las grabaciones de conversaciones privadas no pueden ser presentadas como pruebas de algún delito, pero sostuvo que el tema central es que ninguno de los gobernadores involucrados ha negado los hechos que revelan dichas grabaciones. (MILENIO DIARIO, P. 5, FERNANDO DAMIÁN Y ELBA MÓNICA BRAVO)

**Peña Nieto espía a Mouriño y a Madero: Nava.** César Nava, dirigente nacional del PAN, acusó a Enrique Peña Nieto, gobernador del Estado de México, de utilizar el espionaje con fines políticos para vigilar a Juan Camilo Mouriño, ex secretario de Gobernación, y al senador Gustavo Madero. De gira por Tlaxcala, también arremetió contra Beatriz Paredes, líder del Revolucionario Institucional, a quien culpó de la guerra sucia que se ha emprendido en contra Adriana Dávila, abanderada albiazul. (EL FINANCIERO, P. 27, ANGELLE HERNÁNDEZ CHÁIREZ)

**El espionaje político, recurrente en campañas.** El espionaje político en México es uno de los temas a los que la justicia raras veces llega. La impunidad ha prevalecido en los casos más sonados. Uno de ellos, el más recordado porque por primera vez se descubría infraganti un presunto centro de operaciones de espionaje, fue en Campeche en 1998. Doce años después de ese escándalo el caso sigue en la impunidad. Layda Sansores, ex candidata al gobierno de esa entidad, quien por accidente descubrió el centro de intervenciones telefónicas campechano; recuerda que en ése mismo año presentó ante instancias de seguridad pública 7,308 pruebas del delito, y a tres espías adscritos, pero no se ha consignado a los responsables del lugar. (EL ECONOMISTA, P. 36-37, TANIA ROSAS)

**Comparecerá titular de la Fepade en San Lázaro, buscarán a Calderón.** La Comisión Especial encargada de Vigilar el Correcto uso de los Recursos Federales, Estatales y Municipales en los Procesos Electorales en la Cámara de Diputados, aprobó invitar a Arely Gómez González, titular de la Fiscalía Especializada para la Atención de los delitos Electorales (Fepade), a un encuentro con legisladores el próximo 30 de junio, quienes le solicitarán que tome de oficio las irregularidades que han dado a conocer los medios de comunicación en los procesos electorales de las entidades. El presidente de esta Comisión; Manuel Cadena Morales, informó también que buscarán una reunión con el presidente Felipe Calderón para conversar sobre el clima electoral y las evidencias de su injerencia en los procesos electorales. (EL FINANCIERO, P. 28, VÍCTOR CHÁVEZ)

**Llaman a Gómez Mont a no ser omiso ni evadir obligaciones.** Legisladores federales del PRI y PRD exigieron a Fernando Gómez Mont, secretario de Gobernación, no ser “omiso” ni pretender evadir su responsabilidad como servidor público, por lo que debe investigar, aclarar e informar en torno al espionaje que se ha realizado a diversos gobernadores, políticos y candidatos. (EL FINANCIERO, P. 27, VÍCTOR CHÁVEZ)

**Selección de PRENSA  
NACIONAL 2010**

Coordinación de Información y Medios

MIÉRCOLES 23 DE JUNIO DE 2010

**Quiere el PAN acuartelar a policías durante elecciones del 4 de julio.** Los grupos parlamentarios del PAN solicitarán en todos los estados que gobierna el PRI y donde habrá elección este 4 de julio para renovar 12 gubernaturas que las policías estatales y municipales se mantengan encuarteladas y no haya patrullajes el día de la jornada electoral. La petición se hará en cada uno de los congresos locales a través de un punto de acuerdo para que los gobernadores y alcaldes del PRI no utilicen a las policías “como instrumentos político-electorales a favor de ese partido” el 4 de julio. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 7, ALEJANDRO PÁEZ)

**Fracasan en Senado pactos de civilidad.** Presionados por los tiempos y la carga de trabajo de los órganos electorales, el Senado fracasó en su intento de obligar a los partidos y candidatos de los estados en los que se realizan elecciones a firmar un pacto de civilidad para evitar la guerra sucia. (REFORMA, P. 7, CLAUDIA GUERRERO)

## INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS

**El PAN pide juicio político contra Herrera y Ulises.** César Nava, presidente del PAN, exigió la renuncia y juicio político a los gobernadores de Veracruz, Fidel Herrera, y de Oaxaca, Ulises Ruiz, para que enfrenten sin fuera las acusaciones por las grabaciones en las que, presuntamente, evidencian su apoyo a los candidatos priístas. (EL ECONOMISTA, P. 37, TANIA ROSAS)

**Lanzan granada contra bodega de boletas electorales en Aguascalientes.** Una granada estalló afuera de la bodega del Instituto Electoral de Aguascalientes (IEE), donde se resguardan las boletas electorales que serán usadas el próximo 4 de julio, informó la Secretaría de Seguridad Pública Municipal. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 12, DE LA REDACCIÓN)

**Aventaja López Zavala por 16 puntos a Moreno Valle.** Una diferencia de 16 puntos mantienen como ventaja a Javier López Zavala, candidato de la alianza “Puebla Avanza” a la gubernatura de Puebla, sobre el abanderado de la coalición “Compromiso por Puebla”, el panista Rafael Moreno Valle, según una encuesta levantada los días 18 y 19 de junio por la empresa Prospecta Consulting. (EXCÉLSIOR, P. 17, EMPRESA PROSPECTA CONSULTING)

**Refuerza PF operativos durante jornada electoral.** El gobierno federal reforzará la seguridad en los 14 estados donde habrá comicios el próximo 4 de julio, adelantó ayer Roberto Gil, subsecretario de Gobernación. "Se activarán operativos conjuntos, estamos también proponiendo y concertando con los gobiernos de los estados para que los grupos de coordinación operativa que están funcionando en cada uno de los estados asuman la tarea de coordinar las estrategias y las acciones para garantizar la seguridad en las elecciones locales. (REFORMA, P. 8, ANTONIO BARANDA Y CAROLE SIMONET)

**Objetan boletas en Zacatecas.** Un error de la empresa Talleres Gráficos de México, que imprimió boletas con folios repetidos, ha provocado desconfianza entre los equipos de los candidatos a puestos de elección en Zacatecas, quienes incluso piden revisarlas una por una. "Para dar certeza de que las boletas electorales están correctas estamos exigiendo la revisión de la totalidad de los paquetes electorales", dijo Cristian Omar Castillo representante de la coalición “Primero Zacatecas” (PRI-PVEM-Panal) ante el Instituto Electoral del Estado (IEEZ). (REFORMA, P. 9, GERARDO ROMO)

**División del Código Electoral en riesgo de quedar fuera del periodo extra.** La discusión de un nuevo Código Electoral para el Distrito Federal podría quedar fuera del periodo extraordinario de sesiones a realizarse a finales de este mes debido a la falta de consenso entre las diversas bancadas. Al respecto, la diputada Alejandra Barrales, quien preside la Comisión de Gobierno en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal indicó que este tema aún se está analizando. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 17)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 23 DE JUNIO DE 2010

**Habrà transparencia en elecciones ciudadanas.** Lizbeth Rosas Montero, diputada federal perredista, aseguró que las elecciones de Comités Ciudadanos y Consejos de los Pueblos 2010 a celebrarse en el Distrito Federal serán transparentes, sin la intervención de ningún partido político. (DIARIO DE MÉXICO, P. 12, BENITO OLIVARES)

**Instituto Electoral pide más recursos.** Jesús Castillo Sandoval, presidente del Instituto Electoral del Estado de México, informó que el organismo solicitará al gobierno estatal una ampliación de presupuesto de entre 70 y 80 millones de pesos para financiar los primeros preparativos del proceso electoral para gobernador de 2011 y el cual podría tener un costo superior a los mil 500 millones de pesos. (EL UNIVERSAL, P. 7C, MARÍA TERESA MONTAÑO)

## INFORMACIÓN RELEVANTE

**Calderón viaja al ojo del huracán.** El presidente Felipe Calderón se reunirá hoy con el gobernador Fidel Herrera en Veracruz, donde el proceso electoral entró a una fase de máxima tirantez tras la difusión que hizo Excélsior de diversas grabaciones telefónicas, en las que se escucha al mandatario estatal dirigir y ofrecer financiamiento a los candidatos priístas. (EXCÉLSIOR, P. 1, 7, IVONNE MELGAR Y VERÓNICA DANELL)

**Analizan juicio político a Molinar.** La Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados acordó solicitar una opinión jurídica para iniciar un juicio político en contra de Juan Molinar Horcasitas por su posible responsabilidad en el incendio de la guardería ABC en Hermosillo, Sonora, donde murieron 49 niños. (EL UNIVERSAL, P. 4, ANDREA MERLOS Y JUAN ARVIZU)

**México va a la corte contra ley Arizona.** El gobierno de México solicitó a una corte federal de Estados Unidos declarar inconstitucional la Ley SB1070, que criminaliza a inmigrantes por su raza, en apoyo a la demanda presentada por organizaciones civiles. La cancillería informó que México, como Amigo de la Corte (Amicus Curiae), presentó un escrito que proporciona información al juez con el objetivo de enriquecer su criterio. (EL UNIVERSAL, P. 5, MIGUEL ÁNGEL SOSA)

**Crisis y narcotráfico, lastres para México.** El deterioro de la situación económica de la población, la violencia e inseguridad, así como la intervención extranjera en los asuntos internos, son los tres factores que contribuyen mayormente a que México se acerque a la posición de Estado fallido, de acuerdo con el ranking elaborado por la Fundación para la Paz. (EL UNIVERSAL, P. 17, DORIS GÓMORA)

**Kelu, detenido por la Interpol.** La Interpol logró en España la detención de Antonio Domingo Paniagua Escandón, conocido como Kelu, inculpado en la desaparición de por lo menos 11 menores de la casa hogar Casitas del sur y fundador de la Iglesia Cristiana Restaurada, organización religiosa de la cual surgen estos albergues. (EL ECONOMISTA, P. 33, ANA LANGER Y RUBÉN TORRES)

**Falsificaron la letra de Carpinteyro, dictamina perito.** Purificación Carpinteyro Calderón, ex subsecretaria de Comunicaciones y Transportes, acudió este martes al juzgado sexto de distrito de procesos penales federales del Reclusorio Oriente -donde se desahoga un proceso en su contra por el delito de divulgación de llamadas telefónicas privadas- a una diligencia en la que fiscales de la Procuraduría General de la República (PGR) interrogaron a Alejandro Romay, perito contratado por los abogados de la ex funcionaria, quien dictaminó que fue falsificada la letra de Carpinteyro que aparece en un escrito anónimo enviado a Luis Téllez, ex titular de esa dependencia. (LA JORNADA, P. 9, ALFREDO MÉNDEZ)